
ACTA No 1561
SESI6N EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE CEVALLOS DEL
VEINTISEIS DE SEPTIEMBRE DEL AiIO DOS MIL DIECIOCHO
En la ciudad de Cevallos, Provincia de Tungurahua, a 26 de Septiembre del
afio 2018, siendo las 08H42 el Ab. Mauricio Miranda, Alcalde del cant6n Cevallos,
da la bienvenida a los asistentes y solicita se constate el qu6rum reglamentario,
estando presente los siguientes sefiores Concejales: Ab. Mario Aguilar, Eco. Luis
Barona, Sr. Marco C6ceres, Eco. Rodrigo Ofiate, Eco. Viviana Urrutia Villegas;
con la presencia de los sefrores Funcionarios: Dr. Hern6n paredes, Director
Financiero; Dra. Lilia Guerrero, Tesorera Municipal y Ab. Alvaro Vera, procurador
sindico; bajo la presidencia del Ab. Mauricio Miranda, Alcalde del cant6n cevallos
y la Dra. Ver6nica Ramlrez Barrera, Secretaria, quien suscribe y certifica la
presente, con el siguiente ORDEN DEL DIA: UNICO PUNTO A TRATAR._
Andlisis y aprobaci6n en primera instancia de la Ordenanza que Norma la
Remisi6n de lntereses, Multas y Recargos derivados de los Tributos de
competencia del Gobierno Aut6nomo Descentralizado Municipal del cant6n
cevallos. Seflor Alcalde: compafieros concejales estd a consideraci6n el orden
del dia. seffor conceial Economista Luis Barona: eue se apruebe sefror Alcalde.
se-6or cgnceial Ab. Mario Aguirar: eue se apruebe. sefror Conceiar Eco. Rodriqo
Ofiate: Que se apruebe. Aprobado. Sefior Alcalde: Sa aprueba sn r,,nguna
observaci6n Sra Secretana RESOLUC:ON 150‐ 2018E:Conceio Municipa:pOr

DESARROLLO DE LA Una vez aprobado el orden del dia el sefior
Alcalde solicita que se proceda con et UNlco puNTo A TRATAR.- ANALlsts y
APROBACION EN PRIMERA INSTANCIA DE LA ORDENANZA QUE NORMA
LA REMISION DE INTERESES, MULTAS Y RECARGOS DERIVADOS DE LOS
TRIBUTOS DE COMPETENCIA DEL GOBIERNO AUToNOMO
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANT6N CEVALLOS. POr SECTEIATiA
se da lectura del informe de la Comisi6n de Finanzas y Legislaci6n.

Nota: Por falta de espacio la imagen del lnforme de la comisi6n de Finanzas y
Legislaci6n consta en la siguiente p6gina
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Hasta ahi senor Aicalde ei texto del informel a continuaci6n se les envi6 a los

oorreos electronicos de ios seiores Concelales el texto de la Ordenanza Senor
Alcalde:La informaci6n ha sidO enviada a cada uno de ustedes,pero mucho mas
a‖う de eso yo creo que  de parte de la DirecciOn Financiera va haber una
exp‖ caci6n Senor Director Financiero.D「 Hernan Paredesi Seior Alca!de,
senOres cOncelales,companerOs,en esta ocasi6n queriamos tambi6n hacer una
exposici6n pOr parte de la∞ mpanera TesOrera del Municipio, en cuanto tienen
que ver a los fundamentos tecnicOs, econ6micos que motivaron la propuesta de

esta Ordenanza, ya que igual e: Gobierno central expuso sus razones, sus
montos,sus deudas,su capita:e inter6s que tenian previsto exonerar o condonar,

de igual manera el MunicipiO ha hecho una recop‖ acion,un calculo de ios valores
tanto de capita! como de intereses y las metas que nos hemos puesto para
alcanzar olala hasta e!21 de noviembre de1 2018 que es ia fecha que terminaria
la vigencia de esta iey companera Dra Lilia Guerrero.Tesoお ra Municioal:
Senorメ lヽcalde,senores concelales buenos dras,en esta ocasi6n les voy a dar a

oonocer el deta‖ e de la cartera vencida  que el GAD Municipal mantiene corte al
5 de Septiembre Para lo cual vamos a exponer rubro pOr rubro y luegO vamos a
analizar el porcentale que representa en la cartera vencida Empezamos con el
predio rural, en el prediO rural mantenemos una cartera de 24 645 98 hasta el

2017, la cual esta distribuidO pOr anos en e1 2008-34209, en el ano 2009…
86948, en el ano 2010-95704, en el ano 2011 - 104059, en e:ano 2012-
122086,en ei ano 2013-147297,en el ano 2014-205701,2015-299386,
2016-510933, 2017-308275, dando un totai de cartera en predio rural de
2464598,solo capital sin inte“ s Como podemos observarios 3 61tirnos anOs es
el valor representativo de cartera que tiene ei municipio que es totalmente
∞ braЫe ∞ mo es en d 2017,2016y2015 Senor cOncdJ E∞ Rodnoo
onate:una consulta antes de pasar,buenos dias,si me permite en el global de la
cartera los 24 000 que pOrcentale es que no hemos recaudado, yo asumo que
podria ser loo ooo e1 100%,24 000 cuanto serFa Se5or Director Financiero,D「

HOrnan Paredes:  Desde el ano 2008 pienso yo que la enlisi6n pOdrFa haber sido
tal vez unos 20, actualmente en el ano 2017, la emisi6n total fue de 40 000,es

decirtenemos una canera vencida aproximadamente de 20%Dra L‖ ia Guerrero
Tesorera Municipal:si de 20 a 25% que queda por recaudar Senor Director
Financiero.Dr Hernan Paredesi 20%es de1 2017 y asi los porcentales van
balando, sOn algunas personas que son reincidentes En e1 2008 tenemos una
cartera bien minima,pero se trata de que han fa‖ecido,que hay lotes que no se
encuentran lega‖ zados y que es mas en la zOna de abalo de Reina del Transit。
que yo ya he visitado a los∞ ntrlbuyentes porque ya se saco la muestra,se ha
nOtincadO a las persOnas y han dicho si mi papl ya fa‖ eci6 hace 50 anos, es
cuesti6n de ir depurando esa cartera conforme e‖ os vayan lega‖zando sus
prOpiedades porque ya ni se les encuentra En el prediO urbano tenemos un
monto totai de recaudar de 4487 98 esta cOmpuesto desde los aう os 2009-1614,
2010-1647,2011-1965,2012-4129,2013-14442,2014-21596,2015-
44655, 2016 - 11536, 2017-24339, el predio urbano de lo que nos damos
cuenta es una cartera muy minima que esta cobrada en un 9o% En agua potab!e
se mantienen una cartera  bien minima porque est6 en 1667 40, ia cual
correspOnde a1 2013-4592, e12014-6216, 2015-20209, 2016-39672,
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2017-96051, dando un total de cartera de 1667 4 Senor Director Financiero
Dr Heman Paredesi Solo por hacer una pequena exp‖ caci6n, aquF una sana
costumbre aunque no tan agradabie para los contnbuyentes pero desde antes ha
sido asi la costumbre aca,que cuando venian a pagar del agua les exigran que
paguen de los demas tributos tambi6n para tratar de recuperar un poco mas de

dinero y si daba resu‖ ado porque la gente si paga Dra Lilia Guerrero Tesorera
Municipal: En patentes  El rubro en patentes por recaudar esta 9520 96,
oorrespondiendo desde ei ano 2011-3049,2012-20697,2013-65745, 2014
-149876,2015-168968,2016-21721,2017-326551,un total de 9520 96
AquF si hay que aclarar una situaci6n de lo que esta sucediendo∞ n las patentes

senOres cOncelales, rnuchos contribuyentes viven fuera del cant6n, ponen su
ne9ocio, se establecen una anO, dOs anos, luego se han ausentado dei cant6n
clerran su negocio y!a patente no la han cerrado, estamos procediendo nosotros

como ie consta a: Doctor a ubicar a esos contribuyentes y hacer que vengan
hacer el t“ mle administralvo de cerrar, revisamos con e: SRI, cruzamos
informaciOn y muchos de e‖ os ya se han ido hace dos,tres anos atras y siguen

en nuestro catastro SenOr[)irector Financiero.Dr Hernan ParedesI En esta parte

se ha solicitado a traves de Rentas y Tesoreria por esta ocasi6n de remisi6n de
interese y multas, persona‖ zadamente se asista donde estas personas que en
realidad no son muchas,son∞ ntadas Dra L‖ ia Cuerrero.Tesorera Municipal:

Son contribuyentes que como les manifestё  no se encuentran  en ei cant6n,
porque sus negocios ya estan cerrados,nos toca buscar a trav6s de informaci6n

ya sea del Registro Civ‖ ,del SRi para ubicar!es y que regularicen esta situaci6n,
que vengan a cerrar su actividad econ6mica y a depurar su deuda porque muchos

todavia  estan  debiendO  ano  2017  cuando  ya  no estuvieron  aca  en
funcionamientol entonces se esta depurando en ese sentido la cartera En
meloras hay un solo titulo de 12 19 pOr recaudar Desde este mes vamos a
solicitar a los companerOs que si se encuentran adeudando de anos anteriores no
procedan al cobro del anO actual En activos totales tenemos una cartera de

69934,lo cual esta compuestO desde el ano 2011 ‐1218,2012… 8275,2013-
18666,2014-40077,2015 se log“ depurar en O,2016-1698,2017 se iogr0
recaudar en su tota‖ dad,esta un valor de 699 34 que es recuperable En arriendo

de mercados tenemos un valor de 360 en e1 2015,997 5 en e1 2016 y 319 en el
2017, un total de 1676 5 En∞ nexi6n y reconexi6n de servicio de agua potable

tenemos en costo de materiales  19 14,derechos de instalaci6n 282 6,dando un
tota!de 301 74 ConexiOn y reconexiOn de alcantari‖ ado 831 51 Eso correspOnde

a un valor que se dieron c“ditos y antes se daban p!ani‖ as y se instalaba el

alcantar‖ lado a cttditos,pero son contadas las personas,tenemos que recuperar

Garantias recibidas, de esos rubros yo voy a pasar un informe, se supone que
tendrramos que dar de bala porque son personas que se ha emitido las garantias
pero no han formado parte del Centro de AcopiO, no s6 porque el ing Guerero

emiti6 1a garantfa pero iamas pagarOn, habra que revisar qu6 pasa con esos
oontribuyentes, si son arrendatarios o no, no deben ser arrendatarios, porque si

fueran arrendatarlos ya hubiesen pagado :gual el rodale 15 USD, habra que
revisar,me parece que fue a rentas emitiO eltitulo y no regreso a pagar,eso seria

solo de depurar  Mu!tas e infracciones, tenemos un valor de 2220 que
corresponden a cuatro contribuyentes, los cua!es igual se van a recaudar, han
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sido emitidas p。「 Comisaria Municipai anteriOr, actualmente no habido ninguna
sanci6n Conexi6n y reconexi6n de agua potable, estos rubros se recaudan
cuando pagan la cartera vencida del agua y estaremos recaudando ese rubro
Certincados de la propiedad, 7455,de igual manera me imagino que este rubro
tendrFamos que revisar a que personas corresponden y porque no realizaron el
tranlite, qued6 emitido mas no se 10g威5 recaudar ocupaci6n de la vra p`b‖ ca,
114 16 que∞ rresponden a los vendedores de la explanada Dando un total de
46488 31 Es una cartera tota!mente∞ brable en gran porcentale Senor Director
Financiero Dr Hernan Paredes: El total del caplal∞ mo ustedes pueden
observar estl en 46488 31 que es la aspirac:6n de recuperar Dra L‖ ia Guerrero
Tesorera Municipal:Los 46488 31 tenemos distnbuidOs en los predios urbano,
rural, agua potable, patentes, meloras, activo total, arriendo de mercados,
ocupaciOn de la via p`blica,conexi6n y recOnexi6n de agua potable,conexi6n y
reconexi6n de alcantari‖ ado Le sacamos un pOrcentale de cull es el peso que
tenemos en la cartera vencida,tenemos distnbuidos en pOrcentales Y nos damos

cuenta que en el predio rurai tenemos 53 02% que es el que mas pesa en ia
cartera vencida Patentes un 20 48%y el que sigue son mu!tas e infracciones que
es un 4 78%Sitrabajamos en esos 3 rubros estarFamos recuperando un 70%de
la cartera vencida,para lo cual Tesoreria ha puesto una meta de recaudaci6n de

un 60%en la cartera vencida que nos daria un total de 27 892 99 el ёxito de esta
recuperaci6n va a depender mucho de las acciones que Tesoreria,Financiero y
la municipalidad emprenda para recuperar y llegar a los contribuyentes que estin

debiendo rnontos altOs,los que deben mas sOn por multas e infracciones El valor
en intereses calculando de acuerdo a la actuandad nOs da un inte:Os de 20094,45

sila venta es e1 600/O estarFamos∞ ndonando unos 12 000 uSD en intereses,si
logramos recuperar un 60% Eso es en cuanto a la cartera vencida Senor
Director Financiero.Dr Heman ParedesI En la recuperaci6n de la canera vencida
10 mas importante y fundamental es recuperar tambi6n los recursos que se
encuentran adeudando por parte de los ∞ ntribuyentes, pero una de las cosas
irnportantes tambion que a veces ia auditoria nos exige es que nuestra cartera

venc:da sea depurada,sea disminuida y olala no haya tan a!ta cartera vencida,

∞ mo estamos viendo aqul uno de los temas que hay que trabalar es en ia
nOtincaci6n, en el perifoneo y en las visitas personalizadas a aque‖ a personas
que tienen mas deuda cOn el MunicipiO,la aspiraci6n que ha puesto!a companera

es e1 60%,ahora esperemos que no ocura lo mismo que estl ocurriendo con el
Gobierno Central, a lo melor no se esta ‖egando a las aspiraciones  que se
pensaba,la gente no esta  pagando lo que se estimaba,esa es ia aspiraci6n de

nosotros siquiera un 60% o pOr10 menOs un 50% de io que estamos teniendo
∞ mo resultado ina: Ahora como dice !a companera si de los 46  un 60%
logramos ingresar 27 822 en el mismo porcentale vamos a ia remisiOn de muLas

e intereses, que serian unos 12 000,entonces estariamos delando de recibir si
no habria esta remisi6n 12 000   pero estariamos recuperando 27 de capital
pOrque en dettnitiva nuestra recuperaci6n real serra de unOs 15 000 en este
penOdO de remisi6n Esa es la explicaci6n SenOr Alcaldei companerOs
Concelales lue9o de ia explicac:6n dada porla Doctora, pOr el Dr Financiero y
obviamente ustedes que ya trataron la Ordenanza, pongO a consideraci6n el
oontenido de ia Ordenanza para que sea aprobada en primer debate Sen1  7



Conceial Eco Luis Baronai Senor Alcalde,companerOs,senores T6cnicos Como
Presidente de la Comisi6n de Finanzas conluntamente ∞ n la Comisi6n de
Legislaci6n y el senor Presidente el companero MariO Aguilar, creo que en la
reun16n que rea‖zamos los companeros cOncelales miembros de las comisiones,
los senores Tё cnicos que en este caso nos apoyaron se hizo un analisis sObre la

Ordenanza que usted como Eleculvo senOr Alcalde present6 a la Comisi6n,se
hi20 el anllisis correspOndiente y se acotO como al inicio manifestaba la
propuesta del senOr Director Financiero sobre una Ordenanza que ya habFa sido

aprobada del cant6n Arnbato, tratamos de recopilar lo melor uniendo las dos
propuestas de ta! manera que salgamos bien benefciados de este tema y en la
parte juridica bien respaldados Esta es la propuesta que ustedes la habran lerd。

,

se envi6 1o lnico que le pido al companerO cOncelal que no forma parte de las

∞ misiones que ya lo ha de haber leido si tiene alguna observaci6n, alguna
recomendaciOn que hacer, que la haga y tratemos de aprobar lo mas urgente
pOsible,  pOrque si recordamos nosotros tenemos p!azo de ponerlo en
funcionamiento, ya se nos pas6 porque el plazo es hasta e1 21 de Noviembre,
entonces companerOs cOmo Concelales, en una forma muy consciente y muy
responsable  estamos tratando de agilitar los tramites igual que el senOr Alcalde

lo esta poniendO a disposici6n de nosotros Eso es estimados companerOs esta a

disposici6n de ustedes  Dra Lilia Guerrero. Tesorera Municipal: Debe haber el

apoyo a Tesoreria tanto con vehiculo, con personal para que notinque y nos
ayude a llegar,porque va a depender de las acciones que nosotros hagamos para
nosotros tener `xito en la recaudaci6n y en esta meta que nos estamos
prOpOniendo Senor Alcalde:A consideraci6n Senor cOnceial Ab Mario Aouiiar:

Senor Alcalde, companerOs cOncelales, en mi calidad de Presidente de la
Comisi6n de Legislaci6n apOyando la moci6n que dio el∞ mpanerO Luis Barona
y agradeciendo al senor Doctor Paredes por ia presentaci6n dei borrador de la

Ordenanza, yo solicito senor Alcalde que se apruebe  la Ordenanza que se
present6 Gracias Se5or Alcalde:Alguien mas companerOs senor cOnceial
Marco Caceres:ApOyo ia moci6n Senora cOnceiala E∞ ∨iviana Urrulal Que se

apruebe  SenOr Alcaldel Enlendo que se da por aprobada RESOLuC:ON
151.2018 Lueoo dei ana‖sis en base a lo estab:ecido en e: Art. 57 del

Gobierno Aut6nomo Descentra:izado MuniciDai. mediante ia exoodici6n de

AIcaide o AIca:desa.en concordancia con el Art.322 de:mismo cuerD0

Una vez que
se ha agotado el
presencia y da por

dia de la sesi6n, el sefror Alcalde agradece por la
la misma,siendo las 09H08,20
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